
Protokoll Jahreshauptversammlung am 11.08.2013 in S teina, 
Gaststätte Schwedenstein, Beginn 11.00 Uhr.

TOP 1: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit:

Frank Schulze begrüßt als Ausrichter der JHV 2013 die anwesenden Mitglieder und Gäste. 
Danach begrüßt 1. Vorsitzender Maik Löffler die 19 anwesenden Mitglieder, stellt die 
satzungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest und gibt die Tagesordnung bekannt.

TOP 2: Protokoll der JHV vom 25.07.2012 in Ziemendo rf:

Da das Protokoll der JHV in Ziemendorf jedem Mitglied im Lausitzer Echo zugestellt wurde, 
wird auf ein verlesen verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 3: Bericht des 1. Vorsitzenden:

1. Vorsitzender Maik Löffler berichtet über das abgelaufene Jahr und die abgehaltenen 
Schauen. Er nennt die Sonderschau in Görlitz, die Europaschau in Leipzig mit 3 Europa-
meistern und 3 Europachampionaten. als gelungene Sonderschauen. Auch die darauf-
folgende VDT Schau in Nürnberg war bestens mit unseren „Lausitzern“ beschickt und es 
konnten erstmals 5 Deutsche Meister errungen werden. Stellvertretend nennt er Frank 
Schulze, Detlef Mehlicke, Wolfgang Reiß und Dieter Nagengast bei den Ausstellern, Frank 
Hißbach war als „Flieger“ national und international sehr aktiv. Er berichtet auch daß wir nun 
ein Mitglied aus Südafrika für den LEC gewinnen konnten und er erhofft sich hiervon eine 
Verbreitung unserer Rasse auch in den südlichen Breitengraden. Erfreulich ist das Zusam-
menarbeiten der Zuchtfreunde in Sachsen und Franken und er erhofft sich hiervon weitere 
positive Signale für den LEC. Auf die Veröffentlichungen in der Fachpresse konnten positive 
Reaktionen verzeichnet werden, zum Beispiel vom Storchenparadies in Lohof bei 
Magdeburg. Er erwartet weitere Höhepunkte bei den Schauen 2013 und wünscht hierzu 
allen viel Glück und Erfolg.

TOP 4: Bericht des Schriftführers:

Schriftführer Franz Müller nennt die Namen der im abgelaufenen Jahr neu eingetretenen 
Mitglieder, dies sind Fredi Liebgott, Ralf Boes, Alexander Krüger und Helmut Schmutte. Als 
Austritte waren Sophie Trinkerl und Erich Kehm zu verzeichnen. Der LEC besteht zur Zeit 
aus 55 Mitgliedern und 2 Jugendlichen.

TOP 5: Ehrungen:

Da Lutz Krüger entschuldigt nicht anwesend sein kann, berichtet Franz Müller stellvertretend 
von folgenden Ehrungen:

Europa Meister 2012 wurden:

Schwarz-geelstert: Detlef Mehlicke
Rot-geelstert: Dieter Nagengast
Gelb-geelstert: Frank Schulze 

Deutsche Meister 2012 wurden:

Schwarz-geelstert: Wolfgang Reiß
Blau-geelstert: Christiane Fleischer
Dun-geelstert: Maik Löffler
Rot-geelstert: Maik Löffler
Gelb-geelstert: Dieter Nagengast



SV Meister 2012 wurden:

Schwarz-geelstert: 1. Detlef Mehlicke 381 P.
2. Maik Löffler 377 P.
3. Wolfgang Reiß 377 P.
4. Rene Schönfelder 375 P.
5. Wolfgang Lukas 372 P.

Blau-geelstert: 1. Christiane Fleischer 376 P.
2. Detlef Mehlicke 376 P.
3. ZGM Zöller 375 P.
4. Wolfgang Lukas 370 P.

Rot-geelstert: 1. Dieter Nagengast 378 P.
2. Maik Löffler 377 P.

Gelb-geelstert: 1. Frank Schulze 380 P.
2. Maik Löffler 378 P.
3. Dirk Strathausen 378 P.
4. Lutz Krüger 375 P.
3. Dieter Nagengast 372 P.

Vorsitzender Maik Löffler überreicht die errungenen Preise.

TOP 6: Bericht des Zuchtwartes Detlef Mehlicke:

Auswertung der Zucht und Ausstellungssaison 2012!

Wieder einmal liegt ein erfolgreiches Jahr mit vielen Höhepunkten für unseren Lausitzer 
Elsterpurzler Club hinter uns. Unser züchterisches Können konnten wir auf allen großen 
Ausstellungen mit entsprechend großer Resonanz präsentieren.

Am 20./21. Oktober stellte unser SV zur Junggeflügelschau in Hannover, 29 Lausitzer
Purzler in 5 Farbenschlägen. Wolfgang Meyer aus Wolmirstedt nahm die Bewertung 
vor.
Als Höhepunkt im Zuchtjahr, fand vom 7./9. Dezember die Europaschau in Leipzig 
statt. Unser Sonderpreisrichter Franz Müller hatte die ehrenvolle Aufgabe, 87
Lausitzer Purzler in sechs Farbenschlägen unter die Lupe zu nehmen. Bei den 
Jugendlichen stellte Alexander Krüger eine Kollektion von sechs Jungtauben, welche
Höchstnoten errangen. Auf eine 1,0 in rot wurde ein hv 96 JSB vergeben. 
(Herzlichen Glückwunsch)
Nur eine Woche später fand am 14./16. Dezember in Nürnberg die VDT-Schau statt.
Zuchtfreund Richard Weiss aus Österreich bewertete 79 Lausitzer Purzler in den vier
Hauptfarben. Die 22 dunfarbenen Purzler wurden vom Preisrichter Gregor
Bextermöller aus Hilter, ebenfalls fachmännisch bewertet. Auf die Auswertung und
Bewertung der gestellten Tiere, wird im nachhinein Lutz Krüger eingehen. 

Der schwarze Farbenschlag ist nach wie vor, in Qualität und Quantität am stärksten
vertreten. Bei den Täubern findet man stets rassetypische Vertreter. Die Täubinnen dagegen,
sind feiner ausgeprägt. Es ist nicht leicht, Täubinnen mit starken 
Kopfpunkten zu finden. Der schöne dunkle/schwarze Augenrand ist mittlerweile fest
integriert und gibt der Taube den Feinschliff. 
Die blauen Lausitzer Purzler haben sich ebenfalls prächtig entwickelt. In den 
Kopfpunkten zeigten sich die Tauben in Spitzenqualität. Auch die Farbe der Tiere ist
ausgeglichen. Aber man findet immer noch zu große Tiere. Wünschenswert wäre es,
wenn sich mehr Zuchtfreunde dieser schönen Farbe hingeben würden. Die blauen
Täubinnen hingegen, sind in einer besseren Qualität. Sie überzeugen durch Ihre
Kopfpunkte.



Die roten Lausitzer Purzler, zeigen sich nach wie vor ausgeglichen. Unsere
Preisrichter haben das goldene Mittelmaß bei der Bewertung der Kopfpunkte 
gefunden. Tauben mit rötlichen Augenrand, haben keine Chance mehr, im sehr guten
Bereich zu landen.
Der gelbe Farbenschlag hat seinen festen Züchterstamm gefunden. Früher gab es nur
wenige Züchter, die sich mit dieser Farbe beschäftigten. Jetzt sind der schwarze und 
der gelbe Farbenschlag am stärksten vertreten. 
Man muss staunen, wie schnell die dunfarbenen Purzler angenommen wurden. Einige
Zuchtfreunde aus unserem SV präsentierten Spitzentiere. Sicherlich wird dieser
Farbenschlag, zum festen Bestandteil unserer schönen Rassen werden.
Zum Abschluss möchte ich noch auf unsere Spitzenzüchter hinweisen, die schon über 
viele Jahre das beste Tiermaterial präsentieren.
Das wäre unser 1. Vorsitzende Maik Löffler, der in allen Farbenschlägen richtungs-
weisend ist. In schwarz der große Aufsteiger, Wolfgang Reiß. In blau Frank Schulze
und Franz Müller, die immer wieder durch einzelne Spitzentiere auffallen. Christiane 
Fleischer die stets starke Kollektionen präsentiert. In rot Dieter Nagengast, Frank 
Schulze und nicht zu vergessen unseren jugendlichen Alexander Krüger.
In gelb Dirk Strathausen, Lutz Krüger, Frank Schulze und Dieter Nagengast, die 
immer bestes Material präsentieren.

Für das kommende Ausstellungsjahr, wünsche ich unseren Preisrichtern und 
Ausstellern, eine glückliche Hand und viel Erfolg! 

TOP 7: Bericht des Kunstflugbeauftragten:

Unser Kunstflugbeauftragter Gerhard Bayer berichtet von den Flugergebnissen 2012/2013.

Am 15.09.2012 erfolgte eine Flugabnahme bei Guido Manske in Großwig bei Torgau. 
Zuchtfreund Manske startete nacheinander 3 Flugstiche aus einem Flugschlag, der dem 
Prototyp von Frank Schulze nachgebaut ist, und sich für unsere Lausitzer Purzler 
hervorragend eignet. Der erste Stich erflog in 8 Minuten 21 Purzelpunkte und brachte mit sg 
94, sg 94 und sg 95 - 19 Schaupunkte in die Wertung. Das ergibt 40 Gesamtpunkte und das 
Purzlerjubiläumsband.

Der zweite Stich erflog in 10 Minuten 17 Purzelpunkte. Auf der Schau wurden diese Tauben 
mit sg 94, sg 94 und sg 93 - 17 Schaupunkten bewertet. Ergibt zusammen 34 Gesamtpunkte
und den 2. Platz im Wettbewerb.
Der dritte Stich schaffte in 8 Minuten 13 Purzelpunkte, dazu kommen sg 94 und sg 93 – 13 
Schaupunkte – ergibt 26 Punkte und den 3. Platz. Flugrichter waren G. Bayer und W. Stier. 
Bewertet wurden die Tauben auf der Dreiländerschau (Sachsen, Sachsen-Anhalt und Berlin-
Brandenburg) in Gräfendor/Herzberg durch Preisrichter J. Walther aus der PV Berlin-
Brandenburg, da die geplante Sonderschau in Oberlichtenau abgesagt wurde und die 
Schausaison zu Ende ging. Da keine weiteren Flugprotokolle eingereicht wurden, entsteht 
hierdurch kein Wettbewerbsnachteil für andere Bewerber.
Herzlichen Glückwunsch und weiterhin „Gut Flug“.

TOP 8: Bericht der Kassiererin:

Kassiererin Birgitt Mehlicke berichtet über die Bewegungen in der Clubkasse.

Wir hatten im Jahr 2013 Einnahmen von             €
und Ausgaben von             €.

Hieraus ergibt sich ein Kassenbestand von              € zum 02.08.2013.

TOP 9: Bericht der Kassenprüfer:

Die Kasse wurde am 11.08.2013 von den beiden Züchterfrauen Ilka Schulze und Ursula 
Müller geprüft. 



Ilka Schulze berichtet von einer ordentlich geführten Kasse und stellt den Antrag auf 
Entlastung der Kassiererin und der gesamten Vorstandschaft.
Die Entlastung wird einstimmig erteilt.

TOP 10: 20 Jahre Lausitzer Elsterpurzler Club:

Maik Löffler und Detlef Mehlicke halten eine Rückschau auf 20 Jahre Lausitzer Elsterpurzler 
Club.

Maik dankt hierbei allen Mitstreitern die 1993 den Club gegründet und die Wieder-
anerkennung des Lausitzer Elsterpurzlers möglich gemacht haben. Er berichtet von den 
Problemen mit dem SV der Elsterpurzlerzüchter, dem Zuchtausschuß und dem Präsidium 
des BDRG, und davon wie alles gelöst werden konnte. Er schaute auch in die Zukunft und 
sprach über anstehende Dinge welche noch gelöst beziehungsweise verbessert werden 
sollten. 

Detlef berichtet wie er als Jugendlicher mit den Lausitzer Elsterpurzlern in Berührung
kam. Er berichtet über den Zuchtstand der Rasse und die Änderungen der 
Musterbeschreibung während er Zeit der SZG und wie nach der Wende die SZG in 
den SV der Elsterpurzlerzüchter aufgenommen wurde. Dabei wurden diverse 
Farbenschläge umbenannt und sollten plötzlich ganz anders im Typ und Habitus 
gezüchtet werden. Hier beginnt die Zeit in der die Zuchtfreunde Maik und Fred 
Löffler, Detlef Mehlicke und noch einige gleichgesinnter den Kampf um den Erhalt 
des LEP aufnahmen und den Lausitzer Elsterpurzler Club gründeten. Er dankt vor 
allem Maik Löffler für das Erreichte, die Wiederanerkennung und den Erhalt der 
Lausitzer Elsterpurzler.

Die kompletten Berichte liegen als Anlage dem Protokoll bei und werden im Lausitzer Echo 
abgedruckt.

TOP 11: HSS und SS 2013 und 2014:

- Für die HSS 2013 in Leipzig zur VDT Schau werden Gerhard Wieder und Thomas 
Zöller als SR gemeldet, 2 SV Bänder

-  2. Frankenschau 2013 in Reckendorf,
PR Klaus Ziener, SR Bertram Trinkerl, 1 SV-Band.

- Schau in Hannover, kein SV-Band.

- Sonderschauen Sachsen und Sachsen-Anhalt:
je ein SV-Band wenn mindestens 60 Tiere.

- Für die HSS 2014 in Leipzig zur Nationalen werden Gerhard Beyer und Gerhard 
Wieder als SR gemeldet.

- Zur SS bei der VDT Schau 2014 in Ulm wird Thomas Zöller als SR gemeldet.

TOP 12: Jahreshauptversammlung 2014

Die Jahreshauptversammlung 2014 wird einstimmig an Zuchtfreund Wolfgang Lukas nach 
Coburg vergeben. Als Termin ist das Wochenende 9./10.08.2014 angedacht.

TOP 13: Anträge:

Es liegen keine Anträge zur Behandlung vor.



TOP 14: Verschiedenes:

-  Es wird auf Anregung von Frank Hißbach nochmals die Flugordnung des LEC diskutiert.

- Gerhard Bayer erklärt daß er mit 75 Jahren seine Tätigkeit als Preisrichter aus 
gesundheitlichen Gründen einstellt. Er gibt auch seine Berufung als Sonderrichter zurück.

- Zuchtfreund Guido Manske befindet sich in der Ausbildung zum Preisrichter.

- Die Tierbesprechung am Samstagnachmittag mit Flugvorführungen bei Frank Schulze 
waren wieder sehr aufschlußreich und haben sicherlich bei einigen Besuchern wieder neue 
Erkenntnisse bei der Zucht unser Lausitzer Purzler erbracht.

- Auch fand am Samstagabend ein von Frank und Ilka Schulze hervorragend organisierter 
und auch von unseren Mitgliedern sehr gut besuchter Züchterabend in der Gaststätte 
Schwedenstein statt. Hier war auch der neue Präsident des BDRG Zuchtfreund Christoph 
Günzel aus Sachsen anwesend und übergab ein Sachsenband als Preis an unseren 
Vorsitzenden Maik Löffler. Auch der Dr. Reinhard Grafe war anwesend und hielt einen 
kurzen, aufschlußreichen Vortrag über die Entstehung und Entwicklung der Rassetauben.

Unser 1. Vorsitzender Maik Löffler beendet die harmonische Jahreshauptversammlung 2013 
um 13.45 Uhr und verabschiedet die Teilnehmer mit guten Wünschen auf die Heimreise.

Reckendorf, 18. Mai 2014

…........................................................... ….....................................................
Franz Müller, Schriftführer Maik Löffler, 1. Vorsitzender


